

Constanza Caldera Pfeiffer  
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

**P**ese a que se mantiene como el principal problema de la Región de Antofagasta, la delincuencia experimentó una importante disminución alcanzando un 44% en la última encuesta Barómetro Regional de Antofagasta del Instituto de Políticas Públicas de la UCN desarrollada por Feedback, cuyos resultados fueron presentados ayer en el salón Baquedano, del Hotel Antofagasta.

La encuesta de opinión pública fue realizada entre el 12 y 31 de mayo pasado, en la cual participaron 807 casos presenciales y 134 casos online, de las comunas de Antofagasta (408), Calama (303) y Tocopilla (96). Por su parte, el sondeo comprendió un cuestionario estructurado de 70 preguntas.

En el capítulo de percepción de problemas, ante la pregunta: ¿cuál de los siguientes diría usted que es el problema más importante de la región?, un 44% respondió que la delincuencia. Cifra que significa una disminución de 12 puntos porcentuales al comparar con mayo 2024, cuando alcanzó un 56%.

La migración es la segunda problemática con mayor porcentaje de menciones, la cual experimentó una leve alza a nivel regional, pasando del 21% al 23%. En tanto, el costo de la vida y la corrupción también aumentaron, desde el 4% al 8% y del 3% al 6%, respectivamente. Más atrás aparece salud con 6%, empleo con 5%, contaminación con 4% y vivienda con un 3%.

En tanto, al consultar cuál cree que es el problema más importante de resolver en su comuna. En Antofagasta, la delincuencia alcanza un 42%, la inmigración un 20%, el costo de la vida un 10% y la corrupción un 7%. En Calama, la delincuencia alcanzó un 30%, la inmigración un 32%, el costo de la vida 18%, y la corrupción un 5%. Mientras que en Tocopilla, delincuencia 35%, la inmigración 13%, costo de la vida 9%, y corrupción un 1%.

#### REACCIONES

El director del IPP de la UCN, Cristian Rodríguez, señaló que efectivamente en la región el tema más importante sigue siendo



LA ENTREGA DE RESULTADOS DEL BARÓMETRO REGIONAL DE ANTOFAGASTA SE REALIZÓ AYER EN EL HOTEL ANTOFAGASTA.

## Barómetro: Delincuencia se mantiene como principal problema regional, pero suben inmigración y costo de vida

**ENCUESTA UCN. Registró un 44% de las menciones, cifra menor a la alcanzada en mayo de 2024, cuando llegó al 56%. También aparecen como temas de preocupación la corrupción, salud y empleo. En tanto, servicios como transporte y obras públicas, disminuyeron su nota positiva.**

#### Seminario Barómetro Regional

Los resultados de la encuesta fueron dados a conocer ayer por el director del IPP de la UCN, Cristian Rodríguez, y analizados por el socio y director de Feedback, Juan Pardo y el director del Centro de Políticas Públicas de la PUC, Ignacio Irarrázaval. Posteriormente, se desarrolló un conversatorio, en el cual participaron el gobernador regional, Ricardo Díaz; la rectora de la UCN, María Cecilia Hernández; la gerente de comunidades de Colbún, Úrsula Weber y el VP Corporate Affairs Latin American BHP, René Muga. El espacio fue moderado por la periodista de El Mercurio de Antofagasta, Constanza Caldera.

la delincuencia, la preocupación por la inseguridad, pero al comparar con mayo del año pasado ha ido cayendo.

“Aumentó la preocupación, que ya es importante en Antofagasta por el tema de la inmigración, como tema importante. Y empiezan a aparecer otros temas como el costo de la vida, la corrupción y más atrás preocupaciones como, por ejemplo, el tema de la sa-

lud y de la vivienda”, declaró.

En este sentido, Rodríguez señala que “me da la impresión de que efectivamente los problemas de Antofagasta se han ido diversificando. La delincuencia está dejando el problema a otros focos de interés para la gente, que también son temas importantes. Yo creo que el tema del costo de la vida está muy asociado, por ejemplo, con la percepción económica

que hay de parte de los antofagastinos con respecto al país, y la región”, declaró.

Sobre el tema, el socio y director de Feedback, Juan Pardo, dijo que uno de los datos relevantes del Barómetro, está relacionado justamente con el cambio en la percepción de las preocupaciones.

“Porque efectivamente si uno compara con los años anteriores, no solamente con el 2024, la delincuencia aunque sigue siendo el principal problema que se menciona, su frecuencia de aparición ha disminuido mucho. Y aumentan las menciones sobre inmigración, particularmente en Calama, donde diría que más se percibe esto. El costo de la vida, la salud y la corrupción aparecen también como temas secundarios que antes tenían muy baja mención”, declaró.

Sobre esto último, Pardo

**“Aumentó la preocupación que ya es importante en Antofagasta por el tema de la inmigración, y empiezan a aparecer otros temas como el costo de la vida y la corrupción”.**

Cristian Rodríguez  
 Director IPP de la UCN

agrega que “yo creo que probablemente este cambio lo que sugiere es una especie de transición desde los temores ciudadano hacia preocupaciones más estructurales, que están más ligadas con la calidad de vida urbana, el acceso a los servicios y también por los efectos mismos de la presión demográfica producto de de la migración”, indicó el sociólogo.

En tanto, en el mismo ítem, al consultar: En una escala de notas de 1 a 7, dónde 1 es deficiente y 7 excelente y 7 excelente, ¿cómo evalúa los siguientes aspectos de la región?, considerando el porcentaje de notas positivas: (4+5+6+7), todos los servicios experimentaron un baja respecto a mayo 2024. El transporte público registró un sustancial descenso pasando de un 73% a 54%. Obras públicas también disminuyó desde 52% a 45%, educación pública desde 48% a 41%, atención de salud de 44% a 39%, áreas verdes desde 54% a 36%, y acceso a vivienda desde 28% a 26%.

**ECONOMÍA**

En cuanto a la percepción de la economía, ante la pregunta: La situación económica actual de la región, ¿diría usted que está mucho o un poco mejor, igual, o un poco peor que hace doce meses?. Un 12% cree que mucho o un poco mejor, un 28% que igual, y un 60% que un poco o mucho peor.

Sobre este tema, el director del IPP de la UCN señala que “si bien ha ido mejorando, pero todavía es una tendencia que es negativa, hay una percepción de que las cosas no han cambiado, y eso tiene que ver bastante con el costo de la vida. Hay que recordar que en el Estudio Longitudinal, cuando lo tocamos la vez pasada va en la misma línea. O sea, los sueldos reales y nominales han caído en la Región de Antofagasta. Entonces, yo creo que eso ha encarecido la vida de los antofagastinos y por eso también aumenta la preocupación como problema”, puntualizó.

